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你有呼我必为为璀璨星城共添亮色(四）

共建美好星城，我们期
待您的意见建议，我们会将
您的“呼声”转给相关部门。

请扫描下方二维码或拨
打栏目热线：82987136联系
我们。

智涌钱塘，现代星城。今年4月，钱塘区正式
设立。星城启航之际，城市建设、产业发展、教育
医疗、营商环境……方方面面都受到老百姓的关
注与期待。

钱塘找准自身特色，与时代的节奏同频共振，
与发展的潮流同向而行，与人民的期盼同声相应，
逐浪潮头、敢作敢为。随着党史学习教育的深入
推进，“民呼我为”主题实践活动的火热开展，一大
批群众、企业的“急难愁盼”被快速有效解决，钱塘
人的获得感、满意度持续提升，对城市的未来发展
充满信心。

如果您还有哪些类似的“烦心事”“头疼事”，
请及时联系我们，我们会把您的“呼声”传递给有
关职能部门，推动群众的“关键小事”的尽早妥善
解决。

向公村

“晚上路灯不够亮，影响出
行安全，能不能改进下？”

河庄向公村中心直路路灯经过十多年
的运行，路灯无论从亮度还是节能的角度
都不符合目前的要求，许多村民反映晚上
路灯不够亮，影响出行安全。村委会将中
心直路路灯改造列入了开门“三件事”，作
为为村民办实事重点项目来抓。

为保证路灯改造高效地完成，村委会
召开多次班子会议和村民议事协商会议，
最终确定了改造方案。为能够早日完成改
造工作，经村民代表会议决议通过，由村班
子和村监会共同到萧山商业城采购路灯及
相关电线等材料，最终不仅圆满的完成了
路灯改造，还将改造费用节约了三分之二
以上。

路灯改造不仅点亮了道路，更点亮了
村民的心，为居民夜间出行安全提供保障，
得到了村民的认可和称赞。

（通讯员金洪波）

东湾社区

“楼上空调外机噪声太大了，天一
热，我们晚上都没法睡觉。”

“楼上空调外机噪
声太大了，天一热，我
们晚上都没法睡觉。”
近日，居住在钱塘区
白杨街道东湾社区保
利东湾小区的王阿姨
面对这件“烦心事”很
是苦恼，“中午午休
也是一刻不停。”王阿
姨来到社区无奈地说道。

社区工作人员收到消息后立刻上门查看情况。
原来王阿姨楼上的住户空调外机装在室外，最近进入
高温，空调使用频繁，导致空调外机全天噪音不断，空
调管子还存在漏水的情况，滴滴答答砸在窗户上，这
样的噪音，的确会影响到王阿姨一家的休息。经社区
工作人员深入了解，空调外机纠纷存在已久，王阿姨
和楼上住户曾多次沟通未果，无奈只能把这事搁置下
来。而王阿姨的爱人长年卧病在床，近期天气炎热，
身体状况不佳，正是需要安静休息的时候，王阿姨求
助无果，思虑再三想到了让社区帮忙解决困难。

群众事无小事，为了尽快给王阿姨吃上一颗“定
心丸”，东湾社区立即响应“民有所呼，我有所应”，吹
响“三方联动”的号角。先由社区牵头，联系王阿姨楼
上的住户进行协商，然而沟通一开始就碰到“钉子”。
接着，社区联合物业、社区警务室再次上门，打通了邻
里关系的“最后一公里”，双方当事人终于接受通过东
湾社区的“邻里圆桌荟”来商讨如何化解纠纷。

在“圆桌荟”协商中，社区、物业、警务室分别提供
可以解决问题的相关途径，双方当事人协商选择各自
能接受的方案，最终问题得以解决，邻里矛盾也得到
缓和。王阿姨与其邻居正是通过“邻里圆桌荟”敞开
心扉，面对面，把矛盾放在桌面上，让问题得到了解
决。

如今，空调外机已经移进了屋子，王阿姨一家再
也不用受噪音困扰了。“这次事情的圆满解决，让我对
我们东湾特别有归属感！”王阿姨再次来到东湾社区
一脸释然。

东湾社区“邻里圆桌荟”自成立以来，小圆桌已经
发挥了大作用，通过推动“多方联动，三会三制”议事
协商机制，着力打造幸福东湾模式，推动邻里有形覆
盖，自治有序实施，打通邻里心距离，最终实现社情民
意零疏漏、多方协调零隔膜、服务居民零距离。

（记者徐红燕 通讯员 林洛汐）

前悦社区

“暑假到了，这些‘小候鸟’无人看管，怎么
办？”

随着暑期的来临，一批企业在职职工向社区反映子女无人看
管的烦恼，为关心、关爱蓝领职工子女的暑期生活，前悦社区开设
了丰富多彩的“小候鸟”暑期课堂，作业辅导、手工制作、绘本阅读

等，为蓝领职工“小候鸟”的成长护航。
近日，前悦社区党群服务中心开展了“弘扬文化 体验非遗 ”纸质铜雕手工DIY活动。社区的

蓝领职工“小候鸟”们体验了一把手工DIY的快乐。
“首先要将画板用纸黏土铺平，然后在上面捏出各种形状……”参加活动的很多蓝领职工“小

候鸟”是第一次接触到与众不同的纸质铜雕，都觉得很新奇。在老师简单地介绍完纸质铜雕的相
关知识，明确了本次手工主题为航天科技后，孩子们一个个显得跃跃欲试，热情满满。

直冲云霄的火箭、巨大而炽热的太阳、摇曳生姿的花朵……在孩子们一番心灵手巧的创作
后，被揉捏出了各种各样的形状。别以为捏出来具体形状就大功告成了，离完美的纸质铜雕手工
作品还差最后一步，那就是上色。只见本是黑乎乎的黏土，在裹满颜料的画笔一层层粉刷下，渐
渐有了漂亮的色彩，明暗渐变，熠熠生辉。原本稍显平平无奇的图案，像是施了一个魔法，变得观
赏性十足。看着自己亲手完成的纸质铜雕手工，“小侯鸟”们脸上都是骄傲的神情。

纸质铜雕手工DIY，不仅让蓝领职工“小侯鸟”们感受到了艺术文化的熏陶，也让他们对航天
科技有了一定程度上的认知，期待在他们的成长道路上，向着星辰大海勇敢奔赴。

前悦社区蓝领职工“小候鸟”暑期课堂的开设，也为平时忙于工作的家长们减轻了压力，获得
了一致好评。 （记者 陈霞 通讯员李亚）

湾南社区

“既然社区已经把垃圾投放点设置得这么整洁，能不能再多花点心思，把这些清扫工具也规整一下？”

下沙街道湾南社区启动垃圾分类工作已经一年多了，今年，社区还设置起了9个定时投放点，受到了社区居民的一致推崇。
前段时间，社区的周大伯发现了一个问题：“你看，他们清理完垃圾桶，扫把啊，拖把啊，这些清扫工具，很随意地就放在了垃圾桶边，有时东倒西歪的，太不美观

了。”
虽然社区里设置了整齐划一的垃圾定时定点投放点，而且还有专人负责管理和清洁，但一个小细节让周大伯觉得还有提升的空间。周大伯表示，既然社区已

经把垃圾投放点设置的这么整洁，能不能再多花点心思，把这些清扫工具也规整一下？
听到社区居民的反映后，湾南社区书记陈志泉以及社区班子成员都很重视这件事。怎么样既能让居民们满意，也能不增加垃圾投放点工作人员的工作量呢？

社区工作人员与小区物业沟通后，想了一个好办法。
按照此前，垃圾投放点的工作人员习惯把清洁工具放在垃圾房和垃圾桶直接的空隙中。大概有个40厘米宽的空档，如果在这个空档里安装一个铁皮箱子，当

作垃圾投放点工作人员的工具箱，居民们反映的问题就可以得以解决，省时又省力。
说干就干。社区在9个垃圾投放点位的空隙处全部安装了与垃圾箱形状相同的铁制工具箱。做完清洁工作后，工作人员顺手就可以把清洁工具放到工具箱

里，然后上锁，整体看上去干净整洁。
“真不错，这个点子好。”看到了垃圾投放点里不再有乱堆的清洁工具后，居民周大伯竖起了大拇指，要给社区工作人员点赞。

（记者 徐红燕通讯员 蔡倩兰）

临江佳苑社区

“孩子还没到上幼儿园的年纪，我们也没有带孩子的经验，老一辈的育儿经验
更是不敢照搬照抄，当新手妈妈真的太难了！”

“孩子能玩耍交朋友，我能学知识，这里真的太适合我这样的‘菜鸟妈妈’了！”7月16日一大早，糖糖妈妈就抱着孩子
来到了临江佳苑婴幼儿成长驿站，这座新建成的驿站一下子俘获了她和孩子的芳心。

近日临江街道临江佳苑社区婴幼儿成长驿站正式通过市级验收，成为示范型成长驿站。新建成的婴幼儿成长驿站，
占地约164平方米，设置有儿童活动区、阅读绘本区、辅食制作区、母婴室、监控室等功能区块，功能设施一应俱全。“这是
我们街道建成的第一家成长驿站，聘请了专职人员进行管理，免费向社区婴幼儿家庭提供育儿技能指导、亲子游戏陪伴、
儿童健康管理等服务，为辖区内婴幼儿成长营造安全、健康、快乐、和谐的成长环境。”临江街道相关负责人介绍道。

“孩子还没到上幼儿园的年纪，我们也没有带孩子的经验，老一辈的育儿经验更是不敢照搬照抄，他一哭，我不知道他
是饿了还是困了，当新手妈妈真的太难了！”糖糖妈妈的困惑，也是临江辖区内不少新手家长的困惑。

针对这些问题，成长驿站根据临江实际情况制定计划，每周开展亲子互动及陪伴式活动5天以上，每年开设公益课堂
讲座12场次以上，内容涉及常见病防治、生长发育规律、婴幼儿护理等。“我们还在驿站内摆放了许多有关辅食制作、婴幼
儿护理方面的书籍，家长们可以一边学习一边在辅食制作区尝试制作。”据驿站工作人员介绍，驿站不仅为0-3岁婴幼儿
开辟一个公益型、专属型、学娱型成长空间，也为新手家长提供了学习成长的平台。

接下来，街道将不断加强与优质育儿资源的联系，促进科学育儿知识的推广与深化，创新服务举措、丰富服务内容，把
更多科学养育技能送到居民家门口，把“为民”两字落实到位，为“大美临江”培育未来之星。

（记者 张华颖通讯员 李明）

冯娄村

“这块地一直荒在那里，村
里能不能帮忙利用起来？”

这几天，新湾街道冯娄村的张大伯看
着家周边刚整理好的耕地，喜上眉梢。“原
来这块地上都是些杂物，乱七八糟，现在村
里帮忙整好了，我日后也可以在家门口种
些毛豆之类的农作物了。”

和张大伯一样感到愉悦的还有同村邻
居马大爷。据悉，张大伯和马大爷住在冯
娄村南沙大堤旁，自2017年22万伏高压
线项目征迁后，两人的原屋基地及旁边杂
边地受拆迁影响，都是断砖断瓦，无法进行
耕作。“一直荒在那里，面积一共有 3亩
多。”村相关负责人表示，近期，村委人员在
走访过程中了解到这个情况后，立即帮助
联系工程队伍，动用挖机、运输车辆等清理
场地，并把清理后的场地用泥土覆盖，达到
能够种植农作物的标准。

连日来，冯娄村大力推进禁止“耕地非
粮化”工作，村委人员起早摸黑，深入田间
地头，对农户土地一块块核准，扣清底子，
落实措施，特别是对因拆迁和劳力等影响
的抛荒土地，冯娄村积极整理，引导农户开
展复耕，确保不浪费每一块土地，把粮食安
全观念落到实处。

与此同时，冯娄村还积极引导农户进
行土地流转，针对家中缺少劳力的农户，将
其土地统一流转到村里，由村里统一转包
给粮食种植大户，做到规模经营，提高粮食
种植面积，提高亩产量。据悉，因苗木季节
性销售影响，目前，全村有三分之一的土地
已流转给村里，预计年底苗木等非粮作物
的地块出地后，全村90%以上的土地都将
种上粮食作物。

（记者 许莉莎通讯员 赵锋）

义和社区

“光是组织工作人员清理不能解决根本问题，你们业委会、物业
和社区是时候找一个根治的办法了。”

“拆迁农户恋旧，旧农具、老家具一样都不肯丢，没地方摆，都放在了地下室内，几年下来，地
下室东西越放越多，且都是易燃物品，太危险了。“光是组织工作人员清理不能解决根本问题，你
们业委会、物业和社区是时候找一个根治的办法了。”义和社区党支部书记苗再月在走访活动中
听到义蓬名苑住户这样说道。面对这个难题，苗书记没有推责，结合街道发起的“三个一”活动，
领办该事项。

依托“三方治理”机制，社区协调物业和业委会多次商讨，学习下沙街道松合社区、河庄街道
闸北安置小区等先进经验，邀请消防部门上门指导，探索既治标、又治本的地下空间改造方案。
方案公布后，得到了小区居民的广泛认可。改造后，每个储物间面积约4至5平方米，共计430
间。储物间将实行“一户一套、租赁使用”的模式管理，室内不设电源，整体顶灯照明，在保证美观
的同时，也达到防火、通风的效果。该事项目前已依据既定月度计划顺利推进，预计今年10月竣
工。“已经等不及了，等储物间造好后，我们家许多舍不得丢的老物件就有了存放的地方，既安全，
又不影响他人，真是方便。”小区居民杨大伯这样说道。

义蓬街道坚持民有所呼、我有所应，民有所呼、我有所为，掀起“我为群众办实事”活动高潮，
积极开展村社干部“三个一”活动，即“领办一件服务民生事，开展一件亮点创新事，化解一件历史
遗留事”，以实干担当向党的百年华诞献礼。

除了地下空间改造，义和社区的5位党员干部在本次“三个一”活动中还领办了电瓶车棚改
造、创建三个党群服务驿站、为小区安装智能门锁等共计15件实事。接下来，义和社区还将持续
拓宽为民办实事的渠道，真正把人民的呼声听到心里，应在实处，以实干彰显党员担当。

（通讯员 孙晗晓）


